

Zusammen in Zuchwil – wer hilft mit?



Im Anschluss an den offiziellen Teil der Mitgliederversammlung stellte Frau Ibtissam Nehme ihr Heimatland Libanon vor und verwöhnte uns mit libanesischen Spezialitäten.

Der Verein «Zusammen in Zuchwil» erfreut sich wachsender Beliebtheit – die bestehenden Angebote werden rege genutzt, und im letzten Herbst startete ein neues Projekt für albanische Familien. Damit der Verein seine Aktivitäten weiter ausbauen kann, braucht er aber dringend mehr Leute, die aktiv mitmachen wollen.

«Schenk mir eine Geschichte.» Dies ist der Titel einer Veranstaltung, die vom Verein «Zusammen in Zuchwil» regelmässig durchgeführt wird. Mit Geschichten und Bilderbüchern werden Kinder, die mehrsprachig aufwachsen, in ihrer Sprachentwicklung unterstützt. Auch die Eltern sind eingeladen, mit anderen Eltern und den Kursleiterinnen über Integrationsthemen und Erziehungsfragen zu diskutieren.

Ebenfalls um Sprache geht es in den MuKi-Deutschkursen, in denen Mütter und ihre vorschulpflichtigen Kinder Deutsch für den Alltag lernen können. Während den Müttern Grundlegendes für den Alltag in der Schweiz vermittelt wird, lernen die Kinder im Spiel mit Gleichaltrigen Deutsch. Dies erleichtert ihnen später den Einstieg in den Kindergarten.

Diese und weitere Angebote des Vereins «Zusammen in Zuchwil», wie die regelmässigen Gesprächsrunden für Frauen verschiedener Kulturen oder die öffentlichen Informationsveranstaltungen erfreuen sich wachsender Beliebtheit. Dies konnten die Vereinsmitglieder an der Jahresversammlung im Mai zur Kenntnis nehmen.

«Zusammen in Zuchwil» wurde 2009 ins Leben gerufen und will, wie es in den Statuten formuliert ist, «die Förderung der Integration auf allen Ebenen des täglichen Zusammenlebens in Zuchwil».

Im vergangenen Vereinsjahr konnten wieder neue Projekte realisiert werden – nament-

lich das Projekt «Me ju – përr ju», zu Deutsch «Mit euch – für euch», das sich an albanisch sprechende Menschen in Zuchwil richtet. Diese können sich einerseits an speziellen Anlässen über Bildungsangebote informieren, sich aber andererseits auch persönlich über Bildungs- und Erziehungsfragen beraten und informieren lassen. Finanziell wird das Projekt von der Fachstelle Integration des Kantons Solothurn unterstützt, administrativ von der Gemeinde Zuchwil.

Zwei Veranstaltungen – eine im letzten November, die andere im März – stiessen auf ein gutes Echo.

So erfreulich dies alles ist, steht der Verein mit dem wachsenden Erfolg auch vor neuen Herausforderungen: Mehr Projekte zu realisieren bedeutet mehr Arbeit. Gesucht sind also Leute, die bereit sind, im Vorstand oder bei Projekten mitzuhelfen. Und möglichst viele Mitglieder, um dem Verein das nötige Gewicht in der Gesellschaft zu verleihen.

Interessierte sind jederzeit herzlich willkommen!

Kontaktadresse:
Gunnar Paulsson, Rainstrasse 35,
4528 Zuchwil; Tel. 032 514 00 00
mail: ziz@zusammen-in-zuchwil.ch

Weitere Informationen finden Sie unter
www.zusammen-in-zuchwil.ch

Monika Frischknecht

Bilderrätsel



Hoppla, da haben sich 10 Fehler eingeschlichen. Wer findet sie? (Bild der Schüler aus der Projektwoche vom Schulhaus Pisoni)